

Jahresbericht 2024

Abstimmungen und Wahlen

In diesem Jahr 2024 fanden keine Kantonsrats- oder Nationalratswahlen statt.

Einige interessante Abstimmungen fanden im Jahr 2024 statt. Bei den **Eidgenössischen Abstimmungen**: Volksinitiative bei der AHV: für eine 13. Monatsrente, die angenommen wurde und eine sichere nachhaltige Altersvorsorge (Renteninitiative 67 Jahre) die abgelehnt wurde. Dazu kamen zwei Volksinitiativen zur Prämienentlastung und Kostenbremsung, beide im Gesundheitswesen und eine Biodiversitätsinitiative, die alle drei abgelehnt wurden. Auch abgelehnt wurde der Ausbau der Nationalstrassen, hier sagte nicht nur Links nein, sondern auch viele Bürgerliche, die mit der Einwanderungspolitik nicht einverstanden sind. Bei den **Kantonalen Abstimmungen** wurde die Pistenverlängerung am Flughafen sowie die Anti-Chaoten Initiative angenommen und die Uferweg-Initiative abgelehnt.

Gesellschaftliche Anlässe

GV – Freitag, 2. Februar

Die GV fand wie in den letzten Jahren im Schmittechäller statt. 14 Mitglieder sowie Richi Muffler vom Bezirks Vorstand haben sich eingefunden. 8 Mitglieder haben sich entschuldigen lassen. Unter dem Traktandum 9. Wahlen, stellt sich weiterhin kein Vorstandsmitglied oder Parteimitglied für das seit zwei Jahren verwaiste Parteipräsidium zur Verfügung. Die präsidentialen Aufgaben werden daher von verschiedenen Vorstandsmitgliedern in gegenseitiger Absprache wahrgenommen.

Vorstand und Rechnungsrevisoren sind laut Statuten alle vier Jahre zu wählen, jeweils nach den Gemeinderatswahlen, somit stehen in diesem Jahr keine Wahlen an.

Somit verbleiben Peter Merkt als Vizepräsident, Martin Pfenninger als Kassier, Ueli Spalinger als Plakatverantwortlicher, Grazia Rainone Strässler als Beisitzerin wie auch Matthias Hauser als Beisitzer. Philipp Wieland und Sändy Pfister sind unsere beiden Revisoren. In diesem Jahr können wir erfreulicherweise zwei neue Mitglieder aufnehmen. Gaby und Daniel Bachofen. Austritte sind keine zu verzeichnen. Neu besteht die SVP Hüntwangen aus sechs Ehepaaren und 13 Einzelmitgliedern. Neu hat die SVP Hüntwangen 25 Mitglieder.

Die im vorigen Jahr ausgetretenen Mitglieder Walter Meier-Lüthi, der lange Jahre als Aktuar dem SVP-Vorstand angehörte, und Bruno Merkt, der zeitlebens die Versammlungen und Ausflüge der SVP Hüntwangen besuchte, sind nun beide nach längerer Krankheit im Laufe vom 2023 verstorben. Die Anwesenden gedenken den beiden verdienten, ehrenwerten Parteimitgliedern Bruno und Walter.

SVP-Ausflug – Samstag, 13. Mai

Unsere Exkursion der SVP Hüntwangen führte uns ins nahe Haberstal in Stadel, zum zukünftigen schweizerischen Tiefenlager für radioaktive Abfälle. Dr. Lukas Oesch, Leiter der Öffentlichkeitsarbeit der Nationalen Genossenschaft zur Entsorgung radioaktiver Abfälle, Nagra, führte die 13 Teilnehmenden in den leicht versteckten Einschnitt zwischen Zweidlen und Windlach. Er zeigte, wo später die geplanten Schächte und Gebäude hinkommen werden. Das Stollensystem wird eine Ausdehnung von rund vier auf einen Kilometer erhalten. Nach dem Rundgang durch das Haberstal besichtigten die Teilnehmenden den neuen Aussichtsturm auf dem Stadler Berg bei wunderschöner Aussicht mit Alpenpanorama. Hier erklärte uns Lukas Oesch die Geologie des Unterlandes. Anschliessend ging es zum Mittagessen ins Hotel-Restaurant Kreuz in Kaiserstuhl.

Behördentag – Samstag, 4. Mai in Hüntwangen

Drei Behördenmitglieder der SVP Hüntwangen nahmen am Behördentag der Bezirkspartei der im Goldbachschür in Hüntwangen stattfand teil und konnten so in Arbeitsgruppen mit anderen SVP-Behördenmitgliedern aus dem Bezirk Bülach Herausforderungen und Lösungen aus ihren Ressorts diskutieren. Am Schluss gab es einen reichhaltigen Netzwerk-Apéro. Zu Beginn sprach

der Leiter Asylkoordination vom Kanton Zürich, Felix Lengweiler, über die Herausforderungen und gab Einblick in seine Tätigkeit. Ab Sommer 2024 sind die Gemeinden noch mehr gefordert, müssen sie neu 1,6 Prozent der Anzahl Einwohnerinnen und Einwohner beherbergen und das auf dem Wohnungsmarkt, Zuwanderung sei Dank.

Herbstfest – Freitag, 3. November

Drei Mitglieder aus Hüntwangen besuchten das Herbstfest der SVP-Bezirk Bülach in Eglisau. Gut 100 Gäste nahmen daran teil organisiert durch die Sektion Eglisau. Als Gastredner konnte alt Bundesrat Ueli Maurer durch Christian Pfaller, Bezirkspräsident begrüsst werden. Lisa Stoll die Alphornbläserin rundete den gelungenen Anlass ab.

Parteiversammlungen

An den gut besuchten Parteiversammlungen mit jeweils 10 Mitgliedern vom 30. Mai und am Höck vom 28. November (**mit Chläuslen**) im Schmittechäller wurden die anstehenden Traktanden der Gemeindeversammlungen der Schule und der politischen Gemeinde besprochen.

Dies Themen sorgten unter anderem für Gesprächsstoff (ohne Parolenfassung): Genehmigung Bauabrechnung Sanierung Schulstrasse, Kreditgenehmigung Kinderspielplatz Türmliwiese und Kreditgenehmigung BZO-Revision, Eglisau-Umfahrung, Forstzusammenlegung mit neuen Betriebsgebäude in Hüntwangen, Umzonung Schulhaus, Asylunterkünfte in Hüntwangen, Erhöhung Quote durch den Kanton, Umbau Werkgebäude.

Übrige Vorstandstätigkeiten

Internet

Die Homepage unter <http://www.svp-huentwangen.ch> wurde wenige Male aktualisiert. 1'616 mal wurden Seiten der SVP Hüntwangen aufgerufen, von 970 Besucherinnen und Besuchern.

Publikation

2024 publizierten wir in zwei Ausgaben der Hüntwanger infos.

Plakate

Die drei Plakatstellen der SVP Hüntwangen wurden von Vorstandsmitglied Ueli Spalinger bedient. Neu kann Ueli die Plakate bei einem Vorstandsmitglied der SVP Wil ZH abholen. Herzlichen Dank Ueli!

Delegiertenversammlungen

Wir nahmen in unterschiedlicher Delegation an Bezirks- und kantonalen Delegiertenversammlungen teil und an zwei Versammlungen für Sektionspräsidenten der Bezirkspartei. Wir konnten nicht ganz alle kantonalen Versammlungen besuchen - wer Lust hat, über die Grenzen unserer Gemeinde hinaus spannende Abende im Kreis der SVP zu verbringen, melde sich, wir sind froh!

Ordentliche Vorstandssitzungen

Wir hielten nur eine Vorstandssitzung ab, alle anderen Tätigkeiten und absprachen wurden bilateral durchgeführt, dem sagt man effizient!

Schluss

Dieser Bericht liegt der GV vom 31. Januar 2025 zur Abnahme vor.

Peter Merkt, Vizepräsident SVP Hüntwangen